



Ehrenmedaille des BDA

Dipl.-Vw. Dr. med. Harald Hofer, Dinslaken

Harald Hofer wurde am 31. März 1957 in Nürnberg geboren. Nach Abschluss seines Studiums der Humanmedizin (1977–1984) erhielt er 1984 die Approbation an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg (FAU) und promovierte im gleichen Jahr zum Dr. med. Anschließend diente er die folgenden zwei Jahre in Bayreuth als Stabsarzt der Bundeswehr und begann 1985 die Weiterbildung zum Facharzt für Anästhesiologie am St. Barbara-Hospital Duisburg. 1986 erlangte er die Akkreditierung als Arzt in den USA mit dem Examen der Educational Commission for Foreign Medical Graduates (ECFMG). Seine Facharztanerkennung vor der Ärztekammer Nordrhein erhielt Dr. Harald Hofer 1989 und war anschließend als Oberarzt bis 1990 im St. Barbara-Hospital Duisburg tätig.

Obwohl für die damalige Zeit ein noch ungewöhnlicher Schritt, verließ Dr. Hofer im Mai 1990 den stationären Bereich und ließ sich als Anästhesist in einer Einzelpraxis in Dinslaken nieder. Zur gleichen Zeit begann er ein Studium zum Diplom-Volkswirt an der Fernuniversität Hagen, das er 1997 parallel zu seiner Tätigkeit in der Praxis erfolgreich abschloss. Im Laufe der Zeit baute er seine Praxis für ambulante Anästhesien erfolgreich aus, mit zuletzt 11 Anästhesisten und 15 Pflegekräften, die insgesamt ca. 12.000 Anästhesien im Jahr betreuen.

Seit 1990 Mitglied im Berufsverband Deutsche Anästhesisten (BDA) begann sich Dr. Hofer im Zuge der zunehmenden Berücksichtigung der niedergelassenen Anästhesisten in den Strukturen des BDA berufspolitisch zu engagieren und wurde 2004 als gewählter stellvertretender Landesvorsitzender im Landesverband Nordrhein des BDA Mitglied der Kommission Niedergelassener Anästhesisten (KONA) des BDA. Vier Jahre später wählten ihn die Mitglieder des Landesverbandes Nordrhein zu ihrem Landesvorsitzenden, wodurch er auch Mitglied des Ausschusses des BDA wurde. Dr. Harald Hofer war damit einer der ersten niedergelassenen Anästhesisten, die einen Landesverband des BDA, dessen Mitglieder nach wie vor überwiegend stationär tätig sind, führten. Dieses Amt übte er erfolgreich bis 2018 aus und wurde anschlie-

ßend bis 2021 erneut als Stellvertretender Vorsitzender des Landesverbandes gewählt. In der KONA ist er bis heute ein sehr aktives und geschätztes Mitglied, u. a. als Mitglied der kommissionsinternen Arbeitsgruppe „Versorgungsforschung“ sowie bei der Aktualisierung der Empfehlungen von BDA und DGAI zu den „Mindestanforderungen an den anästhesiologischen Arbeitsplatz“. Darüber hinaus hat er im Forum Vertragsärztliche Anästhesie des BDA den Stellvertretenden Vorsitz inne.

Auch außerhalb des BDA engagiert sich Herr Dr. Hofer auf verschiedenen Ebenen. So wurde er 2010 Mitglied der Vertreterversammlung der Kassenärztlichen Vereinigung Nordrhein (KVNo) und diverser Gremien der KVN wie dem Haushaltsausschuss und der Qualitätssicherungskommission ambulantes Operieren. Seine fachliche Expertise führte zur Berufung in die Prüfungskommission der Ärztekammer Nordrhein, wo er als Prüfer sowie Vorsitzender bei Facharztprüfungen fungiert. Bis heute ist er Vorsitzender des „Arbeitskreis niedergelassener Anästhesisten Nordrhein AKNA e. V.“. Überdies engagierte er sich in der ehrenamtlichen Entwicklungshilfe und war seit 1988 im Rahmen von INTERPLAST e. V.-Einsätzen 18 mal in asiatischen Ländern zur unentgeltlichen Narkose und Operation von Kindern mit Lippen-Kiefer-Gaumenspalten.

Dr. Harald Hofer wird von seinen vertragsärztlich wie auch stationär tätigen Kollegen als äußerst versierter, weitsichtiger und auf Ausgleich etwaiger Interessenkonflikte bedachter Berufspolitiker hoch geschätzt. Seit vielen Jahren engagiert er sich unermüdlich um die Qualität der anästhesiologischen ambulanten Versorgung. Dabei hat er als Arzt und Volkswirt stets neben den medizinischen auch die wirtschaftlichen Belange der vertragsärztlich tätigen Anästhesisten im Blick.

Der Berufsverband Deutscher Anästhesisten e. V. verleiht Herrn Dipl.-Vw. Dr. med. Harald Hofer als Dank und Anerkennung für sein herausragendes Engagement um den Verband und das Fachgebiet, insbesondere für die ambulante Anästhesie in Deutschland, die Ehrenmedaille des BDA.